

## Inversión foránea en 2017 suma 30 mil mdd (El Financiero 22/02/18)

Inversión foránea en 2017 suma 30 mil mdd (El Financiero 22/02/18) DANIEL BLANCO México captó 29 mil 695 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED) durante 2017, un 11 por ciento más que en el año previo, informó la Secretaría de Economía. Este monto superó el pronóstico de los analistas, de 25 mil 574 millones de dólares, según la última estimación de la encuesta del Banco de México. También fue mayor a los 25 mil millones de dólares que anticipó el secretario de Economía a principios del año anterior. Esto, pese a la incertidumbre en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y a la preocupación por la instrumentación de políticas comerciales por parte de la nueva administración en Estados Unidos. Los flujos de inversión que captó México durante el año anterior se inyectaron principalmente en la industria manufacturera, que concentró el 45.3 por ciento del total; le siguió el sector de transportes, correos y almacenamiento con 10.8 por ciento; después construcción y comercio tuvieron el 10.3 y 9.2 por ciento, respectivamente, mientras que los servicios financieros captaron el nueve por ciento. Al resto de los sectores se dirigió el 15.4 por ciento del total. En materia de la geografía de las inversiones foráneas, los países que lideraron el rubro fueron los de la región del TLCAN. Estados Unidos fue el principal país de origen de los flujos, con un 46.8 por ciento del total; después resultó Canadá con 9.1 por ciento; España registró el nueve por ciento de las inyecciones; Alemania y Japón el ocho y 5.5 por ciento, en cada caso. De acuerdo con las cifras de la Secretaría de Economía, los flujos de capital productivo provenientes del principal socio comercial de México sumaron el año anterior 13 mil 897 millones de dólares, un 34 por ciento más del monto preliminar reportado para 2016. "No hemos visto que haya bajado nada de la inversión que viene de Estados Unidos, en general la inversión de ese país ha bajado como proporción, es decir como monto sigue creciendo, pero antes representaba el 60 por ciento del total, en la administración pasada el 50 por ciento, y en nuestra administración más o menos el 45 por ciento, lo que te da idea de que nos hemos diversificado en inversión extranjera", mencionó en entrevista María del Rocío Ruiz, subsecretaria de Competitividad y Normatividad, de la Secretaría de Economía. De acuerdo con la funcionaria, uno de los imanes de la IED que tiene el país son las reformas estructurales que se implementaron en los últimos años. "Se abrió la oportunidad de que empresas con inversión extranjera vinieran al sector energético y al sector de telecomunicaciones. Tenemos en el sector energético alrededor de 10 mil millones de dólares en año y medio, creo que es un sector que está creciendo muy rápido", dijo. Otro de los puntos que destacó Ruiz en materia de atracción de inversiones son los tratados comerciales, ya que en estos se integran cláusulas y capítulos que definen reglas muy claras en el tema con cuestiones como, por ejemplo, las cuotas compensatorias, lo que da certidumbre al inversionista. La IED acumulada en lo que va de la actual administración registró un monto sin precedentes de 171 mil 471 millones de dólares, con lo que superó en 50 por ciento el flujo reportado en el mismo periodo del sexenio anterior. Dicha cifra supera además en 8.8 por ciento al objetivo establecido en el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, el cual contempla un total de 157 mil 195 millones de dólares de IED para todo el sexenio. Del total de IED recibida, las nuevas inversiones representaron un 38.5 por ciento del total; el 32.5 por ciento fue de reinversión de utilidades y el 29 por ciento se generó por cuentas entre compañías. "Estas nuevas inversiones también están asociadas a sectores que han ido madurando, que se han vuelto muy dinámicos, y la mayor parte de ellos están asociados al sector externo y contribuyen en alguna de la parte de la producción de estos sectores. Es decir, hay un momento en el que la cadena de proveeduría tiene este desempeño y atrae nuevas empresas que están dentro de estos sectores", explicó Leticia Armenta, investigadora económica del Tecnológico de Monterrey.